
～令和４年度第３回大垣警察署協議会 質疑・意見要望に対する回答～ 

 

【交通関係】 

① 自転車の道路交通法は小学生、中学生にも指導されているのか。 

（回答）  

コロナ禍で昨年までは小中学校における自転車講習などを自粛、今年は依頼を受け

た小中学校に赴き講習会を実施しています。 

自転車等のルールは、小中学校に対して、指導方法のマニュアルを県警より配布

し、参考にしてもらいながら各学校で指導してもらっています。 

② 道路の赤く舗装された交差点は注意すべき場所だが、子どもが通学路で危険を感じ

る場面もある。他に危険を回避する方法はないか。 

（回答） 

   交差点に赤くカラー舗装している場所は道路管理者が行っており、ドライバーや歩

行者に特に注意してもらいたい交差点などに施工されています。 

   規制は、規制基準に照らしながら、道路管理者等と協議を行い必要に応じて設置し

ています。交通事故に遭わないためには、横断歩道の有無に関わらず横断する際は手

を上げるなどして横断する意思表示を行い、車が完全に停止したことを確認した後に

横断することを心がけが必要です。 

③ 大垣市割田町地内の交通量が増えたため、制限速度の標識をつけてもらえると聞い

ている。申請から設置までの期間はどれくらいかかるのか。 

（回答） 

道路規制を行うにあたり、当署では、年３回、道路管理者（大垣市役所や岐阜県土

木事務所など）に調査を行います。 

   道路管理者から自治会や学校などからの要望結果の回答を頂き、現地調査して規制

の必要性を検討後、県警本部交通規制課へ上申、必要性などが認められれば設置とな

り、通常ですと半年程度の時間が必要です。 

④ 自転車運転者（ノーヘル、イヤホン着用など）に対する指導取締りについて 

（回答）  

     今年施行された岐阜県自転車条例では、ヘルメット着用は努力義務とされており、

罰則などはないが、自分の身を守るためにも自転車乗車の際のヘルメット着用を推進

しています。 

    自転車に対する取り締まりは、違反行為を認めた場合に運転者に対して警告書の交

付など指導警告をし、警察官の指導警告に従わないなど悪質危険な運転をする恐れが

ある運転者に対しては、交通切符の対象としています。 

⑤  高齢者の自転車利用者に対する交通安全講習の実施について 

（回答） 



     高齢者の自転車マナーについては、あらゆる機会を捉えて広報活動を実施していま

す。毎年、地区を決めて行われる高齢者交通安全大学校のカリキュラムで、歩行者自

転車に対する体験型の教養を実施したり、高齢者の集まる会合等では自転車シュミュ

レータを利用した自転車の正しい乗り方などの講習を行っています。 

⑥ 日本語学校や職場へ出向いての交通安全教室、自転車ルールの徹底（紹介）など増

加してきた外国人向けの取り組みについて 

（回答）  

企業などを通じての講話依頼をもとに交通安全のほか、犯罪被害に巻き込まれない

ことや犯罪に利用されないことなどについて講習を実施しています。 

⑦ 国道２５８号線上、特に市民病院から林町方面の夜間深夜における自動二輪の暴走

・爆音族に対する取締り強化について 

（回答）  

国道２５８号線に限らず管内における警ら活動と対象車両の取締りを実施していま

す。昨年は、合同捜査本部を設け集団暴走した少年数名を検挙しており、今後も本部

の専門部署とも連携して継続した取締りを実施します。 

 

【地域課】 

①  不審者の報告を聞くと、子供達（高校生）は不安を感じます。一方で見守られてい

ると感じられれば安心できます。交番には必ず一人は常駐していますか。 

（回答）  

各交番には、警察官ＯＢが務める交番相談員が常駐しています。 

交番が不在であった場合でも、カウンター上に設置してある電話から、大垣警察署

へ通報できるようにしてあります。  

    最近では、高校生等もスマートフォンを持っていますので、スマートフォンから１

１０番通報をしていただいたほうが、より迅速な対応ができると思います。 

②  学校付近の巡回を増やしてもらえないか。 

（回答） 

引き続き、各学校と連携を図りながら対応を図っていきます。 

 

【生活安全関係】 

①  詐欺被害防止に対する取り組みについて、各地域での集まりに高齢者を集め、警察

官が話をすることがいいのではないか。生の声を伝えることが大事であると思う。 

 （回答） 

   固定電話に対する対策が重要であり、警察官が各家庭を訪問し、詐欺防止グッズを

活用しながら地道に注意喚起をしていきます。 

②  詐欺の犯人グループは、誰がいくら持っているといった情報を持っているのか。 



（回答） 

リストアップされていることはないと思われますが、高齢者は老後のためのお金を

持っている傾向にあります。だからこそ防ぎたいと思っています。手間がかかりお金

にならない犯罪、被害に遭う人が減れば、世の中からこの犯罪は減っていくため、皆

さんが被害に遭わないようにしていきたいと考えています。 


